



Cuba sigue potenciando acciones para enfrentar a la COVID-19



Con la inauguración este sábado de dos nuevos laboratorios de Biología Molecular en Cuba, uno en Granma y otro en Las Tunas, el país dispone ya de 25 centros de este tipo, destacó el Primer Ministro al encabezar la reunión del grupo temporal de trabajo para la prevención y control del nuevo coronavirus

Yaima Puig Meneses, 10 de Abril de 2021

La inauguración este sábado de dos nuevos laboratorios de Biología Molecular en Cuba, uno en Granma y otro en Las Tunas, corrobora cómo, en medio de las complejas circunstancias provocadas por la COVID-19, se han potenciado las investigaciones en el país para buscar soluciones a nuestros propios problemas.

Así destacó el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, al presidir la reunión del grupo temporal de trabajo para la prevención y control del nuevo coronavirus donde recordó que, de cuatro centros de este tipo que existían en la nación para el procesamiento de muestras PCR al iniciar el enfrentamiento a la epidemia, más de un año atrás, en estos momentos disponemos de 25.

Solo nos faltan por una institución propia la provincia de Sancti Spíritus y el municipio especial Isla de la Juventud –acotó- una realidad que nos pone en condiciones más favorables para enfrentar esta batalla constante contra la COVID-19. De 100 muestras de PCR diarias que comenzamos haciendo en el 2020, puntualizó, en estos momentos ya la cifra ronda las 21 000.

De manera particular sobre Granma, el Premier cubano enfatizó que en medio de la actual situación epidemiológica por la que transita la provincia, la puesta en marcha de esta institución tiene un impacto significativo, pues posibilitará analizar allí una mayor cantidad de muestras de manera diaria.

Asimismo, insistió en la importancia de realizar oportunamente todos los ajustes necesarios y darle un seguimiento constante a su funcionamiento para que nada falle. La apertura de este centro, unido al cumplimiento de las medidas que ya se han establecido para el control de la epidemia, es vital también para lograr disminuir las cifras de contagios en el territorio.

Justamente en Granma se reporta la mayor cantidad de eventos de transmisión local activos del país, con 13, sobre todo en su municipio cabecera, que es donde se evidencia el escenario más complejo, refirió el ministro de Salud Pública, José Ángel Portal Miranda.

Además, después de La Habana y Matanzas, en esta provincia se constata la tercera tasa de incidencia más elevada del país por cada 100 000 habitantes, con el indicador en 164 por cada 100 000 habitantes, precisó.

Al referirse a Matanzas, que con 138 nuevos casos positivos reportados en la jornada es la de mayores cifras en el día, de conjunto con La Habana (se diagnosticaron 587 pacientes), dijo que, aun cuando se confirmaron 15 pacientes menos que en el día anterior, los diagnósticos se produjeron en 12 de sus 13 municipios.

Ante la evidente expansión en la transmisión del virus y la necesidad de incrementar las capacidades de aislamiento en el territorio, sobre todo en el municipio de Matanzas, el gobernador yumurino, Mario Sabines Lorenzo, actualizó que en las últimas horas se ampliaron 1200 capacidades para contactos de casos confirmados.

En estos momentos, detalló, disponemos de 68 centros en la provincia, con 2814 capacidades; incrementamos 400 para sospechosos, con lo cual suman 915, en 27 centros; y tenemos 812 para positivos, cifra que de acuerdo con la actual cifra de pacientes activos es por ahora suficiente para continuar el enfrentamiento a la enfermedad.

Teniendo en cuenta el complejo escenario que manifiesta la capital cubana, donde aún no se logra el aislamiento de todos los contactos ni sospechosos, el gobernador Reinaldo García Zapata explicó al grupo temporal que ante el incremento de los pacientes confirmados se decidió abrir un nuevo centro para el aislamiento de sospechosos de portar la COVID-19, lo cual permitirá ganar en oportunidad en el ingreso de estas personas.

En contraste con estas tres provincias, la situación epidemiológica de Mayabeque va siendo menos compleja y allí se constata una disminución en los casos activos (este sábado eran 78) y también de la tasa de incidencia por cada 100 000 habitantes en los últimos 15 días que era de 71,5. Además, no se reportan pacientes en estado grave ni crítico.

No obstante esa realidad, la gobernadora Tamara Valido Benítez aseguró a través de videoconferencia al grupo temporal que en el territorio no están confiados ni conformes, por lo cual se continúan aplicando medidas para disminuir la movilidad en cada uno de los municipios, sobre todo en las zonas rurales donde se manifiesta una baja percepción del riesgo, indisciplinas y poco uso del nasobuco.

Durante la jornada de trabajo, en la cual Cuba reportó 1 040 nuevos pacientes positivos a la COVID-19, rindieron cuenta, además, las autoridades gubernamentales de Pinar del Río, Sancti Spíritus y Santiago de Cuba, territorios donde también se han manifestado elevadas tasas de incidencia de la enfermedad en los últimos 15 días.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución**